

2. Un día en el ministerio de Jesús (3Q 2024 El libro de Marcos)

Material bíblico: Marcos 1:16-45, Juan 1:29-42, Marcos 5:41, Lucas 6:12, Levítico 13.

Citas

- Jesús prometió a sus discípulos tres cosas: que serían completamente intrépidos, absurdamente felices, y que se meterían en problemas. *W. Russell Maltby*
- Una vez que se admite la posibilidad de la existencia de Dios, los milagros no pueden descartarse de plano. Más bien, el hecho de que se haya producido o no un determinado milagro se convierte en una cuestión histórica que exige investigación. *C.S. Lewis*
- Los milagros de Jesús eran las obras ordinarias de su Padre, realizadas de forma pequeña y rápida para que pudiéramos asimilarlas. *George MacDonald*
- Incluso el historiador más crítico puede afirmar con seguridad que un judío llamado Jesús trabajó como maestro y hacedor de prodigios en Palestina durante el reinado de Tiberio, fue ejecutado por crucifixión bajo el prefecto Poncio Pilato y siguió teniendo seguidores después de su muerte. *Lucas Timoteo Johnson*
- Las fuentes judías también dan fe de los milagros de Jesús. Enfrentados a la oportunidad de negar las afirmaciones cristianas de que Jesús realizó hazañas tan asombrosas, Josefo y el Talmud las corroboran, aunque no creen que fuera enviado del cielo. Los rabinos a menudo acusaban a Jesús de ser un hechicero que descarriaba a Israel, al igual que ciertos líderes judíos en los relatos evangélicos (Marcos 3:20-30) acusaban a Cristo de tener poderes diabólicos. *Craig Blomberg*
- Según Josefo, el historiador judío que escribió sobre Jesús a finales del siglo I, Jesús era conocido por sus "grandes hazañas". Los Evangelios están de acuerdo. No sólo relatan muchos hechos espectaculares de Jesús, sino también que las multitudes acudían a él por su fama de sanador. *Marco Borg*

Preguntas

¿Qué significan los milagros? ¿Qué demuestran? ¿Era el propósito de Jesús ser un "taumaturgo asombroso"? ¿Cómo reaccionó la gente ante los milagros de Jesús? ¿Por qué le dijo Jesús al leproso que no se lo contara a nadie? ¿Por qué el énfasis en la curación? ¿Cómo pudieron todos estos milagros interponerse en el deseo de Jesús de compartir la buena nueva? ¿Cómo responde Jesús a las acusaciones del Diablo?

Resumen bíblico

Marcos 1:16-45 recoge la llamada de los primeros discípulos y el comienzo del ministerio de curación de Jesús, que lleva a que "la noticia acerca de él se extendió rápidamente por toda la región de Galilea". (v.28). En Juan 1:29-42, Juan el Bautista identifica a Jesús como "el Cordero de Dios, que quita el pecado del mundo" y menciona el bautismo de Jesús. Marcos 5:41 habla de Jesús resucitando a la hija de Jairo. Lucas 6:12 relata que Jesús subió a la montaña para orar toda la noche. Levítico 13 contiene las normas relativas a la lepra.

Comentario

¿Cómo fue para Jesús el comienzo de su ministerio? Sin duda fue una experiencia intensa. Él quería compartir la verdad sobre Dios, pero todos a su alrededor tenían agendas diferentes. Enseguida surgieron conflictos con los líderes religiosos. Experimentó rechazo, incluso en su ciudad natal. Hubo desacuerdos dentro de su propia familia. Sus propios discípulos malinterpretaron sus objetivos. Incluso después de la resurrección de Jesús le preguntan: "Señor, ¿es éste el tiempo en que restablecerás el reino de Israel?". (Hechos 1:6)

Por eso, cuando consideramos cómo era su día, había toda una serie de desafíos. Inmediatamente fue asediado por peticiones de curación es evidente tan pronto como la gente oyó

hablar de él. ¿Y qué hay de los milagros? Algunos identifican los milagros como la prueba principal de la divinidad de Jesús.

Pero, ¿por qué las realizaba Jesús? ¿Fue para convencer a la gente de sí mismo? ¿O le preocupaba más que descubrieran la verdad de su mensaje y su misión?

En cuanto a los milagros, también pueden utilizarse para beneficio personal, o para proporcionar "pruebas" convincentes que persuadan a la gente. Entonces, ¿qué pasa con los milagros espurios, como por ejemplo cuando el Diablo viene haciéndose pasar por Cristo? ¿Serán persuasivos, convincentes? ¿Serán los milagros la base de la prueba? ¿Y las pruebas falsas?

Los numerosos milagros de Jesús complicaron su vida. No podía viajar libremente, debido a las apremiantes demandas de tanta gente. ¿Y si hubiera curado a todo el mundo, en todas partes, de una vez? ¿Habría resuelto el problema o lo habría empeorado?

Jesús hizo sus milagros por una razón muy fundamental: porque así es él. Mostró el cuidado y la preocupación de Dios por ayudar a la gente. No eran principalmente para probar nada, tratando de proporcionar una señal que convenciera a la gente acerca de quién era él. Dijo a la gente de su tiempo: "Generación mala y adúltera es la que busca señal milagrosa". (Mateo 16:4). Esa no es la forma en que Dios trabaja.

¿Para qué sirven los milagros de Jesús? No principalmente para promocionar a Jesús, sino para ayudar a los destinatarios... Todos los milagros de Jesús son para nuestro beneficio. Porque Jesús se preocupaba tanto por el dolor y el sufrimiento de los que le rodeaban: "curaba toda clase de enfermedades y dolencias" porque "sentía una profunda compasión por ellos" Mateo 9:35, 36. Antes de dar de comer a los 5.000, Jesús dijo: "Me dan mucha pena todas estas personas, porque llevan ya tres días conmigo y no tienen nada que comer. No quiero despedirlos con hambre, por si se desmayan de camino a casa" Mateo 15:32.

Una y otra vez, los milagros de Jesús se deben a que se preocupa mucho por el leproso, por el ciego, por el hijo de la viuda que ha muerto... Y aunque Jesús sabe lo que está a punto de hacer por María y Marta -resucitar milagrosamente a su hermano Lázaro de entre los muertos-, se siente sobrecogido por su agonía y llora con ellas.

Los milagros de Jesús no se hacen para exhibirse, como un showman que demuestra sus poderes sobrenaturales, sino simplemente como parte de la vida, como el Dios que se preocupa y comparte, que camina con nosotros cada día.

Lo malo de los milagros es que la gente sigue negándose a creer, y descarta a Dios de todos modos: "Si no les hubiera dado tal demostración con cosas que nadie había hecho antes, no serían culpables de pecado; pero a pesar de ver todo esto, me odiaron a mí y a mi Padre". Juan 15:24 NVI. Jesús advierte contra la dependencia de los milagros, porque "aparecerán falsos Mesías y falsos profetas, y harán señales milagrosas y prodigios para engañar a los elegidos de Dios, si es que eso fuera posible." Marcos 13:22

En última instancia, lo milagroso sólo sirve para ayudarnos a confirmar la confianza que tenemos en un Dios amoroso y bondadoso. Jesús sacudió la cabeza apenado por la gente de su tiempo, que sólo quería que hiciera milagros y no se interesaba por su mensaje: "Si no veis señales y prodigios, no confiaréis en mí". Juan 4:48..

La prueba definitiva ni siquiera está en los milagros. Más bien está en la vida, muerte y resurrección de Jesús, y el mayor milagro está en su capacidad para salvarnos y sanarnos a ti y a mí.

Comentarios de Ellen White

La venida de Cristo en el momento y de la manera en que lo hizo fue un cumplimiento directo y completo de la profecía. La evidencia de esto, dada al mundo a través del testimonio de los apóstoles y el de sus contemporáneos, es una de las pruebas más fuertes de la fe cristiana. No fuimos testigos oculares de los milagros de Jesús, que atestiguan su divinidad; pero tenemos las declaraciones de sus discípulos que fueron testigos oculares de ellos, y vemos por fe a través de sus ojos, y oímos a través de sus oídos; y nuestra fe con la suya capta la evidencia dada. {3SP 182}